



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @EL_Universal_Mx \$20

Lunes 23 de junio de 2025

IMAGEN DEL DÍA FORMAN BANDERA LGBT+ GIGANTE

CDMX. — La mañana de ayer, en el Zócalo capitalino poco más de 6 mil personas de la diversidad sexual y aliados formaron una bandera LGBTTTIQ+ con sombrillas que abarcó toda la plancha. La jefa de Gobierno, Clara Brugada, participó y dijo que la CDMX es y seguirá siendo la capital de los derechos y las libertades.

METRÓPOLI | A19 |



Ven corto el presupuesto para atender desastres

Expertos consideran que tras la desaparición del Fonden los recursos son insuficientes ante la vulnerabilidad del país frente a fenómenos naturales

LEONOR FLORES
—cartera@eluniversal.com.mx

Cuatro años después de que desapareció el fideicomiso del Fondo Nacional de Desastres (Fonden), los recursos presupuestales son insuficientes para las necesidades y retos que implica la vulnerabilidad de México ante fenómenos hidrometeorológicos, según especialistas. Para este año hay poco más de 18 mil millones de pesos para enfrentar de 16 a 20 ciclones tropicales en el Pacífico, así como de 13 a 17 en el Atlántico, de acuerdo con proyecciones de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

El presupuesto se mantiene en

niveles similares desde 2023, cuando en 2018 las asignaciones superaban 24 mil millones de pesos.

Tras la eliminación del fideicomiso, los recursos ahora se transfieren directamente a las dependencias ejecutoras. Sin embargo, son insuficientes tal como están etiquetados, afirmó el especialista del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), César Rivera.

Explicó que sólo el programa para el Bienestar de las Personas en Emergencia Social o Natural se podría considerar sustituto de lo que fue el Fonden como fideicomiso, pero este año se le asignaron únicamente 471 millones de pesos.

ECONOMÍA | A22

18 mil 677

MILLONES DE PESOS es el gasto aprobado para desastres naturales en 2025.

Irán advierte de respuesta proporcional a ataque de EU

Estados Unidos evalúa la magnitud del daño a las instalaciones nucleares iraníes

Naciones Unidas.— Irán advirtió que evalúa sus opciones para responder; "de forma proporcional", a los bombardeos de Estados Unidos contra tres instalaciones nucleares, mientras el gobierno de Donald Trump analiza el impacto real de su ofensiva.

Habrà una respuesta "proporcional" en "el momento, la naturaleza y la escala" que decidamos, dijo ante el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas el embajador

Amir Saied Iravani. Ali Akbar Velayati, asesor del líder supremo de Irán, el ayatola Ali Khamenei, indicó que las bases de Estados Unidos en la región serán consideradas "un objetivo legítimo".

El director del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), Rafael Grossi, afirmó que ni ellos conocen aún hasta qué grado quedaron afectadas Fordow y las otras dos instalaciones nucleares atacadas. Trump insistió en que el daño fue "demolitorio". Sin embargo, funcionarios estadounidenses advirtieron que ni siquiera saben qué ocurrió con el uranio enriquecido iraní o dónde se encuentra. **Agencias**

MUNDO | A14

BASES MILITARES, POSIBLES BLANCOS

Entre los escenarios que prevén expertos tras la ofensiva de EU en Irán están posibles ataques a sus bases militares en la región, en el estrecho de Ormuz e incluso atentados terroristas de células durmientes o milicias. | MUNDO | A14

UD



POLEMICO EMPATE TRICOLOR

La Selección Mexicana empata con Costa Rica (0-0) y avanza como líder de grupo en la Copa Oro, aunque le invalidan un gol que parecía legítimo. | B1 |

ESPECTÁCULOS



Ofrecen certeza laboral al talento actoral

La Compañía Nacional de Teatro mantiene una plantilla de actores y actrices con sueldo permanente aún o no. | A28 |

UD



El Thunder es el nuevo campeón

Con Shai Gilgeous-Alexander como gran líder, Oklahoma City vence a Indiana y se adjudica su primer título de la NBA en la historia. | B1 |

ENTREVISTA
LUISA MARÍA ALCALDE
Presidenta nacional de Morena

"LA REFORMA JUDICIAL REQUIERE AJUSTES"

¿HACIA DÓNDE VA EL PODER JUDICIAL?

OTILIA CARVAJAL
—nacion@eluniversal.com.mx

Luisa María Alcalde, presidenta de Morena, afirma que la elección judicial requiere ajustes para facilitar la votación, incluso revisar el número de candidaturas, pero eso corresponderá al Poder Legislativo y al INE.

Rechazó que Morena se involucrara en el reparto de acordeones: "es falso", pues "no había una línea", y aseguró que se trató en su mayoría de ejercicios ciudadanos.

NACIÓN | A8

OPINIÓN

NACIÓN
A9 Mario Maldonado
A11 León Krauze
A16 Paola Rojas
A17 Leonardo Curzio
A7 Mauricio Merino

\$19.67
DÓLAR AL MENUDEO

Año 107, Número 39,286
CDMX 40 págs.



9 771870 156029



SALVADOR GARCÍA SOTO

"Ya empezaron las luchas internas por el control de la nueva Suprema Corte de Justicia... y todavía no se instala"

A71

SE NORMALIZARÁ ABASTO DE MEDICINAS EN JULIO: SHEINBAUM

NACIÓN | A4